
 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

Nº 10/2022
Aos dois dias do mês de setembro do ano de 2022, às 14:00 hs, na sala 306 do CEng - COTADA,
ocorreu a reunião da Câmara de Ensino do Centro de Engenharias - UFPel, convocada e presidida pela
Profª. Aline Tabarelli, Coordenadora da Câmara de Ensino do CEng. Estavam presentes na reunião os
professores, membros da Câmara de Ensino, elencados na lista de presença 1843299. Constatada a
existência de quórum, a Profª. Aline saudou a todos, e solicitou que os presentes assinassem a ata de
presença no documento SEI 1843299. A Profª. Aline informou que a convocação encontra-se no
processo 23110.033620/2022-05 documento 1842624, dando início a reunião na sequência.
1 - Aprovação Ad Referendum de projetos de ensino:
1.1 - Grupo de Estudo do CENG: Projeto Exatas Diversidades Afro Indígena, código 5288
(23110.009109/2022-84);
1.2 - Grupo de Estudos em Engenharia Geológica, código 5781 (23110.026540/2022-95);
2 - Aprovação Ad Referendum de ações de ensino;
2.1 - III Ciclo de Palestras Online GETECMA Edição 202: Engenheira Maria Teresa (Projeto: Grupo de
Estudos em Tecnologia da Madeira), código 17542 (SEI: 23110.009955/2022-02);
2.2 - Minicurso - Revisão Matemática para Engenharia: Números Complexos (Projeto: Pré-Cálculo no
Moodle), código 17846 (SEI: 23110.009957/2022-93);
2.3 - Material aplicado de Álgebra Linear (15000393) (Projeto: Pré-Cálculo no Moodle), código 17792
(23110.009106/2022-41);
3 - Apreciação da solicitação de renovação de projeto de ensino:
3.1 - Colocando em Pratica o Aprendizado em Anatomia e Identificação de Espécies Madeireiras
Comercializadas em Pelotas, código 2284 (23110.014007/2022-81);
3.2 - Caracterização das Propriedades Físicas e Mecânicas de Espécies Comercializadas na Região de
Sul do Estado RS, código 2283 (23110.014015/2022-27);
4 - Apreciação de relatório parcial de projetos/ações de ensino:
4.1 - Estudos dirigidos em Matemática Aplicada e aplicações à Engenharia, código 2235
(23110.006166/2022-10);
5 - Apreciação de relatório final de projetos/ações de ensino:
5.1 - Projeto de ensino "Aplicativo de monitorias - A205 Cotada" (23110.005279/2022-90);
Os itens e subitens de pauta 1, 2, 3, 4 e 5 (referentes à projetos e ações de ensino) foram passados em
bloco devido a já terem sido discutidos em reunião anterior, e aprovados por unanimidade.
6 - Aprovação Ad Referendum Formulário de Aproveitamento de Concurso referente à aposentadoria da
servidora MARCIA ROSALES RIBEIRO SIMCH (SEI: 23110.030720/2022-71): A profª. Luciana
relata que, na reunião da Câmara de Ensino realizada no dia 22 de agosto de 2022 (SEI:
23110.027595/2022-12), ficou definida a realização de novo concurso para a vaga da servidora
MARCIA ROSALES RIBEIRO SIMCH, para o Núcleo Básico (área matemática). Considerando que
o Edital 27/2018, válido até 26/11/2022, possui candidatos aprovados e aptos a serem nomeados na área
mencionada (SEI: 23110.034999/2018-86), foi indicado pela PROGEP que seja feito o referido
aproveitamento. Dessa forma, foi feito o documento SEI 1837892, solicitando o aproveitamento de



candidato aprovado em concurso público para professor efetivo. Foi dada a aprovação Ad
Referendum no documento 1839675. Colocado em votação aos membros da Câmara de Ensino, o
Ad Referendum foi apreciado e aprovado por unanimidade.
7 - Padronização das disciplinas - Processo SEI nº 23110.030765/2022-46: Profª. Aline realiza a leitura
de documento enviado pelo prof. Walter Iriondo, o qual solicita que a disciplina CIÊNCIA,
TECNOLOGIA E SOCIEDADE seja padronizada no CEng, pois atualmente a mesma é ofertada com
três códigos diferentes. Todos os membros da Câmara de Ensino estão cientes, porém é necessário
aguardar a atualização de todos os PPC's dos cursos.
Foram solicitadas algumas inclusões na pauta da reunião, conforme descrito a seguir.
8 - Atualização do PPC da Eng. Ambiental e Sanitária - Processo SEI nº 23110.038665/2021-87: 
Profª. Luciara apresentou o PPC do curso (1846460) com todas as alterações solicitadas. As alterações
foram descritas no Memorando 29 (1816648). Foi realizada uma análise do PPC apresentado, onde
houverm sugestões de correções. As correções sugeridas serão apresentadas na próxima reunião.
9 - Aumento de créditos da disciplina de Pesquisa Orientada - Processo SEI nº 23110.022944/2022-18:
Profª. Luciara relata que esta disciplina é obrigatória na pós-graduação. Foi observado que os alunos
ingressam na pós-graduação com deficiências em metodologia de pesquisa, e, com o intuito de
aprimorar a qualidade dos trabalhos de dissertação desenvolvidos, é necessário trabalhar mais a
metodologia científica. Dessa forma, foi desenvolvida a proposta de aumento de 01 crédito na disciplina,
devido à necessidade de aprofundar os conteúdos da pesquisa científica. Colocada em votação, a
proposta foi apreciada e aprovada por unanimidade pelos membros da Câmara de ensino.
10 - Conversa sobre assuntos pertinentes:
A professora Aline iniciou uma conversa solicitando a presença do diretor professor Bruno Vieira, que
foi aceita pelos membros da câmara com alguns apontamentos que ser inseridos nas próximas pautas das
reunião da câmara e sua importância;
10.1 - Padronização das disciplinas – Os membros da câmara reforçaram a importância dos colegiados
atentarem para os códigos já cadastrados nos PPCs aprovados conforme as caracterizações já aprovadas
na câmara. A proposta é incluir na planilha de padronização compartilhada com os coordenadores os
códigos das mesmas. Foi solicitado retomar os trabalhos;
10.2 - Início da discussão sobre os encargos docentes: O professor Bruno Vieira fez um breve relato dos
encargos docentes da unidade solicitando que seja incluído nas discussões dos colegiados o tema e
sugestões de metodologia;
10.3 - Debates sobre evasão dos cursos: O professor Bruno Vieira fez um breve relato dos o tema
reforçando que as próximas ofertas necessitam ser planejadas para possibilitar menos evasão nos cursos
da unidade;
10.4 - Secretaria unificada: O professor Bruno Vieira apresentou a proposta e metodologia aplicada nos
colegiados do CENg  na secretaria unificada e suas vantagens para o atendimento dos alunos em todos
os horários.
Por fim, nos informes a professora Aline noticiou o reagendamento da reunião presencial com a PRE
para o dia 12/09/2022 conforme processo nº 23110.010395/2022-21 e o Edital de chamamento público
para Ações Afirmativas de concessão de bolsas de estudo e permanência para cursos de graduação e
programas de pós-graduação das IES públicas e privadas - 2022, aberto pelo Grupo Carrefour ação
resultante do Termo de Ajustamento de Conduta (TAC). O público alvo deste edital são estudantes
negros e negros das Instituições de Ensino superior dos cursos presenciais de graduação e programas de
pós-graduação. Informou a importância da ciência do edital pelos colegiados e sua participação.
Nada mais havendo a tratar, a profª. Aline Tabarelli, deu por encerrada a reunião, da qual, para constar,
eu, Claudia de Oliveira Farias, lavrei a presente Ata, que, após ser lida e aprovada, será assinada por
mim e pela coordenadora da Câmara de Ensino.

Documento assinado eletronicamente por CLAUDIA DE OLIVEIRA FARIAS, Assistente em
Administração, em 08/09/2022, às 08:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no



art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ALINE TABARELLI, Chefe, em 08/09/2022, às 08:33,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13
de novembro de 2020.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.ufpel.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 1843301
e o código CRC F9D26EEF.

Referência: Processo nº 23110.033620/2022-05 SEI nº 1843301
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